

STAATSREGIERUNG BESCHLIESST MASTERPLAN BAYERN DIGITAL II

DIE MENSCHEN ZUM GEWINNER DER DIGITALISIERUNG MACHEN

Die Bayerische Staatsregierung hat einen 10-Punkte-Masterplan für Bayerns digitale Zukunft beschlossen. Mit der zweiten Stufe von Bayern Digital sichern wir die digitalen Chancen für die Menschen im Freistaat.

Bayerns Ministerpräsident und CSU-Chef Horst

Seehofer: „Wir machen Bayern zur Leitregion für die Digitalisierung. Der Masterplan BAYERN DIGITAL II wird alle Lebensbereiche betreffen, breit in die Gesellschaft wirken und einen flächendeckenden Bayerneffekt haben. **Wir wollen, dass Bayern und seine Menschen mit dem Masterplan zu Gewinnern der digitalen Revolution werden. Wir reden nicht nur über Zukunftsinvestitionen, sondern handeln ganz konkret!**“

3 Milliarden Euro für die Digitalisierung

Bayern Digital II ist ein Investitionsprogramm für das ganze Land. Bis 2022 ist vorgesehen:

- Der Freistaat investiert 3 Milliarden Euro in die digitale Zukunft Bayerns.
- Davon ist 1 Milliarde Euro für die Gigabit-Infrastruktur.
- 2 Milliarden Euro fließen in Bildung, IT-Sicherheit, IT-Anwendungen etc.
- Zur Umsetzung des Masterplans werden 2.000 zusätzliche Stellen geschaffen.
- Bei einigen Projekten setzen wir regionale Schwerpunkte, stärken gleichzeitig die ländlichen Räume und bringen die Arbeit zu den Menschen, beispielsweise mit einem Digitalisierungszentrum Landwirtschaft in Ruhstorf oder einem Zentrum für Medienkompetenz Frühpädagogik in Amberg.

10 Initiativen für Bayerns digitale Zukunft

1. **Wir schaffen die digitale Infrastruktur für die Gigabit-Gesellschaft:** Zur gigabitfähigen Infrastruktur gehören: 20.000 WLAN-Hotspots für Bayern, weitere 20.000 an bayerischen Schulen, Glasfaser in ganz Bayern bis 2025, Verbesserung des Mobilfunknetzes und die Weiterentwicklung der 5G-Netze.
2. **Bayern wird europäische Hochburg für Sicherheit in und mit IT:** Wir richten ein Landesamt für Sicherheit in der Informationstechnik ein und statten die Bayerische Polizei besser für die Bekämpfung von Cybercrime aus.
3. **Bayern setzt neue Maßstäbe in der digitalen Bildung:** Wir wollen an allen Schulen das digitale Klassenzimmer. Informatik wird Pflichtfach und die Lehrer erhalten eine spezielle Fortbildungsoffensive. An den Hochschulen werden wir digitale Lehrangebote ausbauen und Kooperationen mit der betrieblichen Aus- und Weiterbildung schaffen.
4. **Wir stärken den akademischen Nachwuchs in digitalen Kerndisziplinen:** Zur Stärkung der Informatikkompetenz brauchen wir neue Studienangebote, z.B. Medical Engineering und Data Science oder Agrarforschung.
5. **Wir stärken die digitalen Kompetenzen im bayerischen Mittelstand:** Auch kleine und mittelständische Betriebe sollen von der Digitalisierung profitieren. Wir stocken das Förderprogramm Digitalbonus auf und passen die Ausbildungsberufe an die digitalisierte Arbeitswelt an. Weiterbildungen für die Arbeitswelt 4.0 werden gefördert.

6. **Wir erobern Schlüsselfelder digitaler Technologien und Anwendungen:** Wir erklären künstliche Intelligenz, Assistenzrobotik und 3D-Druck zu Schlüsselfeldern, die wir in besonderer Weise voranbringen wollen. Auch in den Bereichen Landwirtschaft, Umwelt- und Klimaschutz sowie Landmanagement bieten sich Projekte zur Digitalisierung an. Hier wollen wir Vorreiter werden. Das Zentrum Digitalisierung Bayern entwickeln wir durch die Aufnahme neuer Themenplattformen weiter.
7. **Bayern wird Leitregion für intelligente digitale Mobilitätskonzepte:** Wir forcieren das Thema autonomes Fahren über die Erprobung auf dem digitalen Testfeld A9. Vernetzte Mobilität heißt für uns vor allem auch Verbraucherfreundlichkeit im Bereich der öffentlichen Verkehrsmittel, z.B. e-Ticketing oder dynamische Verkehrsinformationen und im Bereich Straßenverkehrsinfrastruktur, z.B. was Planung und Bau anbelangt.
8. **Bayern wird weltweit Spitzenstandort für Digitale Medizin und Pflege:** Betroffene wie Arbeitnehmer können im Gesundheitsbereich in besonderer Weise von der Digitalisierung profitieren. Wir werden an den Universitätskliniken den Bereich der digitalen Medizin ausbauen und auch im Bereich Pflege kreative Angebote erarbeiten, z.B. den intelligenten Umbau einer Wohnung für das Leben daheim bis ins hohe Alter.
9. **Mit E-Government wird Bayern Spitze bei moderner und digitaler Verwaltung:** Der Staat soll Dienstleister für den Bürger sein. E-Government kann vielfach eine Erleichterung für die Bürger darstellen. Wir wollen bis 2030 eine durchgängig digitale Verwaltung aufbauen.
10. **Wir stellen den Menschen in den Mittelpunkt der digitalen Welt:** Jeder soll Gewinner der Digitalisierung sein. Deshalb brauchen wir Unterstützungsangebote insbesondere für ältere Menschen und Menschen mit Behinderung. Ziel ist eine barrierefreie Gestaltung aller Verfahren. Außerdem wollen wir die Digitalisierung durch insgesamt 13 BayernLabs im ländlichen Raum erlebbar machen.

Service

Weitere Informationen finden Sie im Internet unter www.csu.de

Impressum

CSU-Landesleitung
Franz Josef Strauß-Haus
Mies-van-der-Rohe-Straße 1
80807 München

Verantwortlicher
Dr. Hans Michael Strepp, Hauptgeschäftsführer